

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín 7.—Administración, Medicinas, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

Emolumentos legales en Aduanas

«La Gaceta de Madrid» del día 26 del corriente llegada hoy á Cartagena, publica el proyecto de ley referente á la fijación de emolumentos á los empleados periciales de Aduanas, que fué leído en la sesión única celebrada por las Cortes el día 25.

Es esta una aspiración justísima de los empleados que tienen á su cargo tres de los impuestos más cuantiosos de la Nación: Aduanas, Alcoholes y Azúcares y que acogida benévola por cuantos Ministros de Hacienda se han sucedido de algunos años á esta parte, no había tomado sin embargo estado legal hasta el presente, merced al alto espíritu de justicia que informó la gestión administrativa del ministro saliente D. Félix Suárez Inclán.

Dicho proyecto de ley, viene precedido de un preámbulo en el que se sintetizan clara y elocuentemente estas justas aspiraciones, haciéndose constar lo indispensable que es, el que los trabajos extraordinarios que con el exclusivo fin de beneficiar al Comercio y á la Industria vienen efectuando unos funcionarios escasamente remunerados, se compensen por los mismos que reciben el beneficio, que es el Comercio y la navegación.

El proyecto de ley publicado por la «Gaceta» dice lo siguiente:

«Artículo único: Se autoriza al Ministro de Hacienda para que reorganice los servicios de Aduanas, de modo que éstos se presten en todas las oficinas durante las horas del día y de la noche y en días hábiles ó festivos que al tráfico moderno convienen, por sus especiales condiciones de urgencia, señalando á la vez de un modo claro y preciso las retribuciones especiales y reglamentarias que los despachantes hayan de satisfacer con destino al fondo común de los empleados del Ramo.

Madrid 23 de Octubre de 1913.—El Ministro de Hacienda, Félix Suárez Inclán».

Los empleados de Aduanas de Cartagena, al tener noticia en el día de ayer por sus compañeros del Ministerio de que en las Cortes se había presentado el proyecto de Ley que nos ocupa, dirigieron al todavía Ministro de Hacienda señor Suárez Inclán, el siguiente telegrama:

«Personal esta Aduana vivamente reconocido V. E. su proyecto legalización emolumentos que refleja aspiración unánime Cuerpo Pericial expresa V. E. su profundo agradecimiento.—Portillo, Regot, López Gutiérrez, Chirali, Vizcaino, Obeso, Jofre, Paredes, Comas, Travesi, Bosch, Sande».

Nosotros nos complacemos en felicitar á tan dignos funcionarios por este justo progreso que, á no dudarlo, será muy pronto convertido en ley.

Mitin melquiadista

Madrid 28-9 m.

En una comida que tuvieron Melquiades Alvarez, Pérez Lozano, Rodríguez Valdés y otros, Valdés ofreció al jefe de los reformistas tomar parte en el mitin que se ha de celebrar en Murcia sobre la política melquiadista.

Melquiades Alvarez agradeció al joven orador su decisión de intervenir directamente en la política.

De Sociedad

Se encuentra enfermo hace días en sus posesiones del barrio de Los Dolores, nuestro querido amigo y contortulio Don Federico Sánchez Arias.

Por su pronto y completo restablecimiento nos interesamos de todas veras.

Mañana á las diez se celebrará en la capilla de la Santísima Trinidad de la iglesia parroquial de Santa María de Gracia un funeral por el eterno descanso del que en vida fué nuestro querido amigo D. Emilio Pagán Romero.

Dadas las muchas simpatías que en vida supo captarse el finado seguro es que mañana asistirá á dicho templo gran número de sus amigos para elevar al Altísimo oraciones en sufragio del alma del finado.

Esta noche á las ocho y media, observará la Peña de los Etcéteras con un banquete en el Hotel Ramos, al distinguido é ilustrado médico D. Ponciano Maestre, con motivo de haber sido nombrado recientemente de R. O. Director de este Instituto.

MICROSCÓPICAS

El comentario

—(—)---

El pueblo español padece la obsesión del comentario. ¡Con qué fruición perniciosamente se ejerce la crítica! ¡Con qué sutil ingenio se acomete, y se derriba, al adversario!

No esperéis del flagelador, estudios trascendentales, ni labores reflexivas... Dejadle en la fácil y casquivana tarea de improvisar juicios y aventurar soluciones.

Nada hay de positivo y perspicaz en el chiste oportuno, en la viveza crónica, en el estilo burlón y chabacano; las ideas súbitas soliviantan, por lo atrevidas y suspicaces, y no se distinguen, ni por la originalidad, ni por el aticismo, ni por la delicadeza, ni por el pulimento. Son triviales y efímeras.

El comentario es meridional, como la sabiduría es alemana y la rapacidad es inglesa. Impulsivo, por que es espontáneo; acre, porque es sincero, repentino, porque es inspirado. Neurosis, neurastenia, exceso de actividad.

Agudo como la flecha, punzante como la saeta, rápido como el dardo, el comentario se clava en el corazón ó acaricia la epidermis ó desgarrar el cutis... Casi nunca hiere el cerebro, porque el sentimiento apela al lenguaje de la pasión, y desdeña internarse en el dedalo del raciocinio.

El comentario es omnisciente, porque es desaprensivo y audaz, como la juventud y la ambición, y doquiera se inmiscuye y se hace fuerte.

Las imaginaciones brillantes y pródigas, son, por regla general, fecundas y precoces, es decir, en fermizas y pasajeras. En todo artista, hay un proceso morboso y un desarrollo anormal.

La intuición descubre horizontes inexplorados... El comentario, es, en los labios del genio, palabra de vida eterna.

El hábito de zaherir, la moda de condenar, reducen el oficio de Zoilo al maligno trabajo de la censura agria, al repulsivo goce de manejar airadamente la piqueta demoleadora.

Hermoso es el comentario, que fluye, dócil y liviano, de la pluma

retona, para volar, como mensajero de madrigales, á los atentos oídos de una mujer bella.

Encantador es el comentario ágil, risueño, vibrante, que se desliza como una pala de rocío en el cáliz de la flor sumisa. Donaire grácil, retruécano licencioso, discreto galante, sátira hirsuta, píropo, anatema, elegía, himno, saludo, rebelión, ráfaga, efluvio, tempestad que estalla en una frase, desesperación que ruge en monosílabos entrecortados, amor que besa en un epitalmio furtivo, superabundancia que esquiva el incógnito.

El comentario es la opinión, que interviene, de paso, en la cosa pública; el encogimiento de hombros que denota desaire, cansancio, repugnancia, cesión ó indiferencia; la mirada absorbente ó lánguida, la ironía, el silencio de un talmado ó la crepitación de un colérico.

A. B. C.

Correo francés

Esta mañana y procedente de los puertos de Orán y Marsella ha fondeado en el nuestro el hermoso vapor correo francés de la compañía general francesa «Duc de Aumale», conduciendo á su bordo cincuenta y nueve pasajeros la correspondencia y carga general para el comercio de esta plaza.

Esta noche á las ocho después de recoger la correspondencia y carga aquí designada, saldrá para los puertos de su procedencia.

El nuevo Gobierno

—(—)---

Anoche, después de salir Dato del Palacio con la aprobación de S. M. el Rey del nuevo ministerio, fué á la presidencia en donde le esperaba Romanones.

Este enteró al nuevo presidente del Consejo, de algunas importantes cuestiones que el gobierno tiene pendientes, y al posesionarse Dato salió el Conde de la presidencia.

Después recibió á los representantes de la prensa, Dato.

Les dijo que su discurso ante el rey, fué únicamente para darle las gracias.

También á las ocho de la noche se posesionó Sánchez Guerra del ministerio de la Gobernación.

Le dió posesión el ministro saliente Sr. Alba.

Sánchez Guerra en su discurso declaró que lamentaba el encargo del departamento en circunstancias tan difíciles; pero añadió que cumplía con los deberes que les imponen la patria y el rey.

Elogió grandemente á Alba por su acierto y discreción.

Alba agradeció las frases que le había dedicado Sánchez Guerra en su discurso.

El ministro saliente se despidió particularmente de los periodistas observándolos con habanos.

Al salir de la jura, el ministro saliente Rodríguez de la Borbolla, que tomó juramento á los nuevos ministros, manifestó que había jurado todo el Gobierno excepto el ministro de Marina.

En la ceremonia estuvieron presentes el rey y el alto personal palatino.

Á última hora—añadió Borbolla—se ha introducido una modificación en la lista ministerial ocupando Vadillo la cartera de Gracia y Justicia y Uga te, la de Fomento.

Después de jurar los ministros celebraron en Palacio una breve reunión, cambiando impresiones con Dato.

En el Consejo se acordó dar

las gracias al rey por la designación con que les ha honrado.

Además extendieron varios decretos.

Respecto al alto personal se ocuparán en el Consejo que celebraremos á las cinco de la tarde de hoy en Gobernación.

Se nombrará gobernador y para otros altos puestos se harán también nombramientos.

«La Epoca» dice que Dato habría querido esperar, para formar Gobierno, á que regresara Maura, para conferenciar con éste y oír su respetabilísima opinión y solicitar su apoyo como jefe del partido; pero ignorándose cuando regresará Maura y no conviniendo por altas consideraciones demorar más tiempo la constitución del Ministerio, hubo de decidirse, aunque deplorando tener que prescindir por hoy de esa consulta, llevando á la sanción la lista de los ministros.

De extrangis

¡Incendiario!

En el pueblo donde vivo, habita Doña Remedios, joven, lozana, viuda, toda amor y sentimiento.

A su domicilio acuden, interesantes sujetos, unos con barba corrida y otros sin barba y sin pelo.

A ella le gustan los hombres altos, curtidos, morenos, con barba negra, y los ojos, oscuros, ardientes, negros.

A su tertulia va un chico, que es Capitán de bomberos gigante, robusto, firme, castaño claro, canelo.

La viuda lo contempla de un modo que causa miedo, y le habla con tanto mimo que se me corta el resuello.

Las miradas, fulminantes, los ademanes, frenéticos; los suspiros desahogados; los vocablos, caramelo.

El se finje timorato, indiferente y dispéptico; y apenas alza los ojos,

enamorado, del suelo.

La viuda se lo come y él sufre el voraz incendio, exclamando para sí:

¡No me asusta entrar en fuego! Por fin, anoche, el calor, la luna, el mar y los céfiros,

desenlazaron la tímida comedia, de un modo serio.

El Capitán, imposible, no se movía en su asiento; y la viuda, enfrente, rígida, renegaba del mancebo.

De pronto, rasgó los aires el chillido de un mochuelo; un sollozo comprimido desatóse en el silencio.

Emocionado, el galán, cayó de rodillas, férvido, desmayóse la viuda...

X. V. Z.

La cuestión pública

La simpática comisión compuesta de lindas jovencitas y obreros de la Constructora Naval, continúa en su santa y caritativa misión de recoger fondos para las familias de la catástrofe de la fábrica de Productos Químicos y la de los pescadores ahogados.

Los comisionados entregaron ayer en la Alcaldía la suma de doscientas ochenta y cinco pesetas, veinticuatro céntimos, que durante el día de ayer recogieron las simpáticas jóvenes que con tanto entusiasmo vienen ejerciendo tan humanitaria obra.

Hoy han continuado postulando.

Teatro-Circo

Mañana y pasado tendrá lugar en este teatro dos grandes funciones, haciendo su presentación la notable artista Cándida Cortés, que recientemente en el Teatro de la Zarzuela de Madrid ha sido aplaudidísima y que encontrándose en esta población ha conseguido la empresa contratada para dar dos funciones en los días Miércoles y Jueves.

De un diario de Alicante, en donde ha actuado últimamente copiamos lo que sigue:

«El pasado Sábado debutó en el Cine-Sport, la genial bailarina Cándida Cortés. Dos noches lleva actuando en este salón contándose por llenos todas las secciones y siendo innumerables las ovaciones que ha escuchado tan notable artista. Muévase con suma agilidad, sus pies parece que apenas tocan el tablado y los bailes todos son ejecutados con una precisión asombrosa.

Especialmente el baile inglés lo ejecuta tan notablemente que habiéndolo visto aquí bailar á Paz Calzado ha conseguido borrar su recuerdo y ha conquistado una serie de ovaciones, incensantes».

Con esta artista actuará también su hermana la conocida y celebrada canzonista Antonia Cortés.

Completará el espectáculo un programa de preciosas películas.

Juventud maurista

Madrid 28-9 m.

La juventud conservadora madrileña, se reunió, acordando dirigir telegramas á todas sus simitares de España, diciéndoles que desde hoy en vez de denominarse conservadoras, deben denominarse juventudes mauristas

Violeta

Había nacido entre las montañas que rodean el valle; humilde, hermosa, suave, como la flor de su nombre en el pintoresco pueblecillo.

Ella era una niña con alma de mujer; mucho espíritu encerrado en estrecha cárcel de escasa y misera materia; alas muy grandes en un cuerpo que carecía de fuerzas para moverlas y remontarse, salvando aquella corona de rocas tras de las cuales prevía amplios horizontes, aun cuando no alcanzaba á verlos, vida y aire; otro sol alumbrando nuevas tierras.

...El tiempo pasaba y con la niña fueron creciendo sus deseos é ilusiones.

Violeta fué moza; un día desplegó sus fuerzas y batiendo las alas de su espíritu pudo salvar la muralla inaccesible que rodeaba el valle.

Con los alientos de un nuevo claro, cortaba el aire y llegó hasta los cielos, pero sus alas se derretieron con el calor del sol ardiendo y desde lo alto de las nubes cayó á ja tierra, en medio de una gran ciudad.

En aquel reino desconocido todo estaba lleno de vida; allí había flores, muchas flores, acariciadas por tibios besos de auras que mecían los tallos, produciendo un susurro que tenía algo de la voz humana, habiando un misterioso lenguaje que sólo el alma comprendía.

Vió mujeres hermosas, ostentando joyas de precio inestimable, adquiridas á cambio de algo que las señalaba dejando una mancha in-

deble en su conciencia, y á su lado un hombre con cara de monstruo cuyo aliento quemaba y empañaba el cristal de su pura frente.

Dió un grito y quiso huir asustada pero no pudo; sus alas se habían quemado y sus pies estaban como enclavados en el suelo.

Entonces lloró mucho; sus ojos parecían un torrente y sus lágrimas eran arrastradas por un viento fuertísimo que las iba esparciendo por todas partes.

Las lágrimas de Violeta florecieron al caer sobre la tierra. Y brotaron esas lindas y humildes florecillas de su nombre que se esconden avergonzadas entre sus verdes hojas como si quisieran guardar para sus misteriosos senos de la tierra su delicado aroma y su dulce hermosura.

T. García Fanjul

Cotización y cambios

PLOMO, 19-8-9.

PLATA, 29-30/32.

ZINC, 20-10.

INTERIOR, 79'60

PARIS, 5 95

LONDRES, 28'60.

En la reunión celebrada hoy por la junta de fundidores se han acordado los siguientes precios para los minerales carbonatos de Linares: Carbonatos, 50 por 100 de plomo á Rvn. 32'00 quintal.

Los tipos de plomo que excedan de dicho 50 oyo de plomó á Rvn. 84'00 el tipo.

La plata excedente de la 1.ª media onza por qql. de plomo á Rvn. 12'00 la onza.

«La Gaceta minera y comercial» en su número de hoy señala el precio del quintal de plomo en depósito de embarque á ochenta y cinco reales cincuenta céntimos y once reales setenta y cinco céntimos para la onza de plata.

El precio medio de nuestras cotizaciones del corriente mes, ha sido:

PLOMO: «Ochenta y cinco reales ochenta y ocho céntimos» quintal.

PLATA: «Once reales noventa y cuatro céntimos» onza.

Ejército y Armada

De Guerra

El comandante de infantería don Alfredo Alvarez Martínez, que se hallaba excedente en la 2.ª región, ha sido destinado al Regimiento de Sevilla.

—Al regimiento de España ha sido destinado el capitán de infantería D. Serafín Sánchez Puenasanta, que prestaba servicio en Africa en el batallón de Cazadores de Madrid.

De Marina

Pasa á la excedencia forzosa, el capitán de corbeta D. Alfonso Moreno de Arcos.

—Se destina al Estado Mayor Central, al teniente de navío D. José González Roldán.

—Se nombra comandante de Marina de Benidoru, al teniente de navío D. Francisco Benamante.

—Se destina como ayudante del distrito de Santapola, al teniente de navío graduado, D. Vicente Moll.

—Se destina á Cádiz al segundo contramaestre D. Antonio Bonzo.

—Ha sido promovido al empleo de contralmirante de la Armada el capitán de navío D. Federico Ibañez y Valera, y nombrado jefe de Batallón Mayor de la jurisdicción de Marina en la Corte.